

La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO
(EDICION DE LA MAÑANA)

Año IX.—Número 3190

Suscripción

En la isla al mes ptas. 1'50
Resto de España " 1'75
Extranjero " 2'50

Mahón sábado 17 de Octubre 1914

Redacción y Administración
Calle Nueva.—Teléfono. 123



LA SEÑORA

Doña Antonia Thomás Taltavull

Viuda de Estela

falleció a la una del día de ayer y a los 74 años de edad
habiendo recibido los auxilios espirituales

R. I. P.

Sus desconsolados hijos don José y don Miguel (ausentes), don Cristóbal, doña Anita, doña Micaela y doña Antonia (presentes), hermano don Cristóbal; hijos políticos don Bernardo Cabot y don Pedro Pax, hijas políticas, nietos, primos, sobrinos y demás familia, participan a sus amigos y conocidos tan sentida pérdida, rogándoles la tengan presente en sus oraciones e invitándoles al acto del entierro que se efectuará esta mañana a las once dándose después del mismo, por despedido el duelo.

Casa mortuoria: Plaza de San Roque, núm. 12.

No se invita particularmente.

División naval de Baleares

(De la «Revista de Menorca».)

A la primera declaración de guerra entre naciones europeas hemos visto llegar algunos buques de nuestra pobre escuadra a este puerto, de ordinario casi desierto y abandonado. Esta y otras precauciones se toman siempre que algún conflicto, por remoto que sea, se teme que pueda repercutir en estas islas. Un acorazado antiguo, un contratorpedero y cuatro torpederos forman, con las defensas submarinas ya existentes, la división naval destinada a cooperar, en caso necesario, a la defensa de las Baleares.

No permite más, por hoy, nuestra pobreza. Pero aun dentro de ella, es evidente que se puede formar, con separación de las Escuadras una modesta división naval para estas islas, a fin de que no estén completamente huérfanas de marina de guerra que pueda contribuir a su defensa.

El refrán de tanta aplicación en España, «nadie se acuerda de Santa Bárbara hasta que truena», se practica aquí repetidamente. Una vez más, se acuerda la opinión y el Gobierno del peligro que puede correr el archipiélago a consecuencia de los sucesos que se desarrollan en Europa. Así vemos en estas islas que cada Ministerio procura activar los asuntos que en ellas puedan contribuir a evitar una catástrofe. A las ciudades disposiciones de Marina, debe acompañar seguramente otras de Guerra; Gobernación se apresura a dimitir los trámites para el tendido de un cable directo entre Mahón y Barcelona, así como para reparar y asegurar el amarre del interinsular; Fomento emprende con urgencia las obras complementarias del faro de este puerto y anuncia la construcción del de Favariix.

En asuntos de guerra toda previsión es poca. Las plazas fuertes y los puertos militares deben estar siempre en condiciones de cumplir inmediatamente su cometido. La rapidez con que hemos visto que las naciones poderosas pasan del pie de paz al de guerra e inician las operaciones, unas veces hasta sin previa declaración y otras vulnerando tratados y convenios internacionales, y sin más consideraciones que la «suprema» conveniencia de un país que puede imponer por la fuerza su voluntad, exigen que los que tienen algo que perder, vivan siempre prevenidos contra posibles despojos.

Además, los complicados elementos de Guerra y Marina que para la defensa de un archipiélago precisa poner en juego, obligan a que les acompañe una práctica acreditada en su empleo. A este fin es indispensable que en tiempos normales se ejerciten en sus respectivas misiones, todos los que en aquella defensa han de intervenir, para lo que necesitan tener siempre a su disposición cuantos elementos han de manejar en los días de peligro.

Así, pues, si cada vez que hay algún temor, por remoto que sea, se destinan algunos barcos a este puerto, es prueba evidente de que hacen falta en él; y siendo esto así, hemos de considerar indispensable, por las razones indicadas, la constitución, de un modo permanente, de la «División naval de Baleares», con su base en Mahón. Esto obligaría, además, a que se dotara al puerto de lo que es necesario, evitando improvisaciones que pueden resultar tardías y ocasionar funestas consecuencias.

Para Menorca es cuestión de «ahora o nunca». Si ante la magnitud del conflicto actual no convencemos al Gobierno y conseguimos que dote a este puerto, de un modo permanente, con todo lo necesario para la defensa, Menorca perderá su importancia mi-

litar y continuará a merced de quien quiera ocuparla sin grandes esfuerzos.

En las anteriores legislaturas, trataron el asunto los diputados señores Lanasó y Maciá, con acierto y patriotismo, demostrando previsible previsión en una época completamente normal. Si no parece ahora ocasión de insistir, hasta alcanzar lo necesario, ¿qué hemos de aguardar?

La Redacción.

SUIZA PIDE AUXILIO

Bajo este epígrafe publica un escrito una importante revista de Nueva York. La Suiza que siempre ha dado hospitalidad a todas las naciones, solicita ahora su ayuda. La guerra europea la ha arruinado; pues para defender su neutralidad se ha visto precisada a movilizar su ejército entero, 300.000 hombres, con un gasto de 7.000.000 de duros mensuales, cuando sus ingresos sólo suman 1.333.333 duros cada mes.

Si a lo expuesto agregamos que sus industrias están paralizadas por tener los hombres útiles sobre las armas; que sus campos están casi abandonados y en manos sólo de viejos, mujeres y niños, comprenderemos que en muchos hogares falte lo más indispensable para la vida.

Suiza es la cuna de la Cruz Roja. Los Estados Unidos han abierto una suscripción para auxiliar a su hermana la pequeña República Suiza.

VICENTE GANZO

MEDICO

Especialista en las enfermedades de los ojos.
Ex-alumno interno por oposición y premiado en los Hospitales de Madrid.
Ex-ayudante del doctor Albitos.
Ex-jefe clínico del Asilo de Santa Lucía de Madrid.

Consulta diaria
Pl. y Margall núm. 26

Exploradores de España

ASOCIACION OFICIAL

El próximo domingo, si el tiempo lo permite, se efectuará la excursión a Binisaida, saliendo del Ateneo a las 9.

Se recomienda a los exploradores que vistan el uniforme de invierno.

La comida fiambre. **El Jefe de Tropa, Lorenzo Lafuente.**

Hemos sido favorecidos por una elegante tarjeta de modas que el Conde de Ciudadela don José María Pons, reparte a su cliente a de esta participando la apertura de su sucursal en «El Bazar», calle Hannover, número 11, en donde podrá encontrarse un inmenso surtido en pañería para trajes y gabanes.

Mañana llegará a esta el citado señor, que tiene el gusto de ponerse a la disposición de este público.

TEATRO PRINCIPAL

El sábado día 17

ESPARTACO

Teatro Principal

Temporada de ópera italiana

Siendo condición indispensable para los iniciadores de la idea de dar unas 30 representaciones de ópera en dicho teatro, cubrir el abono calculado, se ruega a las personas que deseen abonarse, se sirvan pasar por la Contaduría, todos los días de 8 a 11 de la noche, donde podrán enterarse del precio y condiciones, y suscribir la correspondiente lista, que quedará cerrada el martes 20 del actual.

A los empleados del Estado que por fuerza mayor tengan que ausentarse de esta localidad, se les devolverá la parte de abono correspondiente a las funciones que falten.

Por la Comandancia de Marina de Barcelona se han remitido a la Compañía La Marítima Mahonesa de Vapores y la Iscla Marítima varios ejemplares de los Convenios internacionales de La Haya y conferencia de Londres, para su entrega a los capitanes de servicio en dichas Compañías.

El señor Cónsul de la República de Cuba se ha servido participarnos que el Gobierno a quien representa considera extinguido el brote de peste bubónica en la Habana, toda vez que desde el día 20 de Junio último no ha vuelto persona alguna a ser atacada de este mal.

CRÓNICA LOCAL

Ayer falleció en esta ciudad la respetable y virtuosa señora doña Antonia Thomás Taltavull, viuda de Estela, a los setenta y cuatro años de edad.

Reciban nuestro pésame más sentido sus hijos nuestros amigos don José, don Miguel y don Cristóbal Estela; sus hijas; su hermano nuestro respetable amigo don Cristóbal Thomás, sus hijos políticos don Bernardo Cabot, capitán del vapor «Monte-Toro» y don Pedro Pax, profesor de dibujo de la Escuela Municipal, y demás familia.

La conducción del cadáver se efectuará esta mañana a las once y es seguro que será una verdadera manifestación de duelo.

Para satisfacción de la curiosidad de muchas personas que van preguntando quién debe ser el cónsul de la República Portuguesa en esta ciudad, creemos oportuno publicar que ese delicado cargo lo ocupa un amigo íntimo del diario maurista que con tanto gracejo comenta la intervención de Portugal en el conflicto europeo.

TEATRO PRINCIPAL

El sábado día 17

ESPARTACO

Se halla vacante la escuela de párvulos establecida en la Fortaleza de Isabel II, para la instrucción elemental de los hijos de la oficialidad y demás personal militar allí destinado.

El matrimonio que con carácter de maestro y auxiliar desea desempeñar dicho cometido, puede enterarse de las condiciones y retribución acordada en las oficinas del Estado Mayor del Gobierno Militar de 9 a 13.

TEATRO PRINCIPAL

El sábado día 17

ESPARTACO

El señor Alcalde ha impuesto sendas multas de diez pesetas a los dos vendedores de carne denunciados por la guardia municipal por haber adicionado contrapesos a las balanzas a fin de estafar, en provecho propio al comprador.

Establecimientos EL BAZAR

Nueva 37, Hannover 11

La casa que vende los mejores tejidos españoles y extranjeros y hace importantes regalos. Este trimestre otra hermosa máquina de coser de 200 pesetas.

El Hogar y La Moda

El periódico de Modas de más circulación y el más barato de España. Establecimientos EL BAZAR, Nueva 37, Hannover 11.

Pedid a vuestro proveedor

EL SOMBRERO

LOCK

Es el que la Moda impone. De venta en las sombrerías de los Hermanos Vives.

CARNE

Desde hoy, en la carnicería de Jaime Olives número 18, se expenderá la carne con hueso, de buey, ternera, certero y cerdo a 0'70 céntimos la libra de 400 gramos.

Filete a 1'50.
Sin hueso a 1'10.

SE ALQUILA desde el 1.º de Noviembre el piso bajo de la calle de San Sebastián número 1, letra B, al lado de la Administración Militar.

PARA ALQUILAR.—Casa recién construida, con todas las comodidades, calle de San Pablo, número 29 A. Informes, Santa Eulalia, 135.

BECERRO.—Por habersele muerto su madre se halla para vender un becerro de pocos días.

Informarán en Lluernas, Se Garriga.

APRENDIZ de costador zapatero. Se necesita uno en el taller de la calle de la Reina, número 2.

Cinematógrafo Consey

Sábado 17 octubre 1914 a las 9 en punto
Grandioso estreno de la aplaudida película

Escuela de Héroe

3.500 metros Cinco partes

Tercera de la serie histórico-artística de la casa «Cines» de Roma, autora de QUO VADIS? y MARCO ANTONIO Y CLEOPATRA.

Episodio puesto en escena por el Director D. E. Guazzoni.

PRINCIPALES PERSONAJES

M. de Longueville, señora Terribili Gonzalez, Capitan Carlos, señor Amleto Novelli, M. d'Elleux, señor R. Vinci, Rina, señora Pius Menichelli, Mariscal Larive, señor C. Maieron; Tambolirero, señor Leo; M. Lerosé, señor Mastripietri; Me Larose, señora Carloni Lalli; intervienen en la acción Mariscales, Soldados, Caballeros, Pueblo; Sirvientes, etc. etc.

El domingo horas de función a las 5, 8 y cuarto y 10 y media.
Véase carteles, programas y fotografías.

Las fotografías estarán expuestas en el establecimiento La Fantasía, de la calle Nueva, y en El Bazar, de la calle de Hannover.

Servicio Telegráfico

DE LA VOZ DE MENORCA

(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

La guerra europea

Barcelona 16, 16 30.

El ataque a Tsing Tao

Los japoneses han propuesto al gobernador de Tsing Tao que ordene la evacuación de la plaza por el elemento civil. La proposición ha sido aceptada.

El ataque empezará enseguida.

NOTA DE LA REDACCIÓN.—Conocidos ya anteriormente los datos geográficos relativos a Tsing Tao, diremos algo acerca de las defensas de esta colonia alemana en China.

Esta plaza hallase defendida por unos 6.000 hombres, de los cuales 2.500 son reservistas. Las tropas se componen de dos compañías de ametralladores, un destacamento de artillería de campaña, cinco compañías de artillería de marina, 500 soldados de artillería de la guarnición, un escuadrón de caballería y una compañía de exploradores.

En el puerto, lo mismo que en sus cercanías, se han colocado minas. En tierra se han adoptado toda clase de precauciones para hacer la posición lo más fuerte posible. La línea exterior de defensa se encuentra en Hik Kau, a unos 25 kilómetros de Tsing Tao.

La segunda línea de defensa no tiene más que cinco kilómetros de largo y se extiende unos siete u ocho kilómetros de la ciudad. Fuera de esa línea se extiende una llanura, en la cual han sido talados los árboles y quitados todos los obstáculos que en ella había.

Dominan esa llanura unas colinas situadas en la segunda línea, en la cual han emplazado baterías de artillería.

Las colinas Bismarckberg, Illisberg y Moltkeberg están bien protegidas, estando sus faldas cubiertas por una red de alambres, habiendo sido inundado recientemente el terreno circundante se hace difícil el transporte de artillería pesada y los movimientos de la infantería.

El servicio médico ha sido organizado con un celo extremado. Todos los hoteles de la ciudad han sido convertidos en hospitales.

Precauciones

En Odesa se toman rigurosas precauciones ante el temor de un ataque de la escuadra turca.

La flota rusa vigila constantemente para evitar una sorpresa.

El cierre de un canal

Se ha confirmado el cierre del canal de Kiel para los buques neutrales.

NOTA DE LA REDACCIÓN.—

El canal en poder de Alemania per-

mite a esta pasar sus buques desde el Báltico al mar de Norte y viceversa, sin necesidad de dar la vuelta alrededor de Dinamarca.

La importante vía marítima está defendida por las fortalezas de Heilgoland, Wilhelmstraven y Cuxcheu, en el extremo occidental, y por las de Kiel en el otro.

Captura y hundimiento

El almirantazgo inglés dice que un crucero británico ha capturado dos barcos alemanes que acompañaban al crucero «Embema» y ha echado a pique cerca de Sumatra, al sur de Asia, a un vapor de la Compañía Hamburguesa.

Preparativos de guerra

«Le Matin» dice que los alemanes antes de estallar la guerra habían alquilado muchas parcelas de terreno delante de las fortificaciones de Amberes.

Formaron allí un círculo de edificios ligeros, poco resistentes, pero de cimientos muy sólidos. Esto explica la rápida destrucción de las casas y el pronto empazamiento de la artillería sobre los cimientos al efecto calculados y preparados.

Una eventualidad

Un antiguo jefe de gobierno holandés dice en un artículo que si Holanda rompiera su neutralidad contra los aliados, los japoneses ocuparían la isla de Java y otras colonias holandesas.

Holanda neutral

París.—La colonia holandesa en Nueva York ha publicado una nota visada por la legación respectiva.

En el documento se niega que Holanda haya quebrantado su neutralidad en favor de Alemania.

Lo ocurrido es que algunos comerciantes alemanes establecidos en puertos holandeses se han dedicado al contrabando.

Varias noticias

Desde Dresde confirman que ha sido relevado el general alemán Hansen que mandaba un cuerpo de ejército compuesto de tropas sajonas.

En Viena escasea la harina. Sólo se fabrica un pan llamado de guerra. El público se acostumbra a comer carne de caballo.

En Ginebra han sido encarcelados

un doctor y algunos ingenieros que ejercían de espías.

Suiza ha enviado a Berlín un informe sobre la marcha de la guerra.

Dicen de Roma que el cardenal Merry del Val ha sido nombrado Secretario del Santo Oficio.

En México las tropas del general Carranza se han incautado del ferrocarril perteneciente a la sociedad canadiense.

En Barcelona está casi conjurada la crisis de trabajo.

Se han reducido las precauciones que se habían adoptado retirándose a sus alojamientos las fuerzas de la guardia civil que patrullaban por las calles.

En Tolón han sido encerrados en el arsenal 543 alemanes.

Fiesta de artistas

Burdeos.—En un hospital algunos artistas muy reputados dieron una fiesta para distraer a los heridos.

Bombas en New York

Cablegrafían de New-York dando cuenta de que han estallado dos bombas en dos iglesias católicas de aquella capital.

Han ocasionado destrozos, resultando además dos personas heridas.

En Amberes

La policía alemana ha retirado de Amberes todas las banderas belgas y obliga a saludar el pabellón imperial germánico.

Se castiga a los paisanos que no se descubren ante la bandera alemana.

Noticia sensacional

Roma.—Se confirma que los diplomáticos italianos y rumanos han acordado declarar la guerra en breve plazo.

Inglaterra y Holanda

El gobierno inglés ha dirigido una nota a Holanda para llamarle la atención porque Alemania se aprovisiona en puertos holandeses y ha colocado minas fuera de las aguas jurisdiccionales.

De esta manera se hace culpable de los naufragios de los buques neutrales.

El ministro holandés en Nueva York ha declarado que Holanda se guiará el ejemplo de Bélgica y se defenderá si llega el caso hasta morir. No se permitirá que Escocia se utilice como base de operaciones.

Para estos efectos ha movilizad Holanda ciento cincuenta mil hombres.

Portugal

Lisboa.—Se celebró ayer un consejo de ministros bajo la presidencia del jefe del estado; al acto asistieron todos los jefes de los partidos políticos.

El gobierno presentó la dimisión en pleno. El Presidente de la República le reiteró su confianza.

Luego se trató de los preparativos militares y del nombramiento de los jefes que han de ir en la expedición. Se convino en la necesidad de prohibir la exportación de subsistencias y medicamentos.

Se acordó una revisión de los mozos exentos del servicio militar y pertenecientes a las últimas quintas.

En las posesiones portuguesas del Africa oriental, a causa de haber ocurrido desórdenes, penetraron las tropas alemanas y fusilaron a un sargento y cuatro soldados indígenas.

Portugal ha pedido explicaciones a Alemania; se cree que el hecho justificará la declaración de guerra.

Honor declinado

El rey de Rumania oficialmente ha agradecido y declinado el honor de aceptar representaciones de extranjeros en los funerales de su padre.

Noticias de todas partes

Burdeos.—Han sido llamados a filas, para destinarnos a servicios auxiliares, los reclutas de 1887 a 1910.

El bombardeo llevado a cabo por los alemanes contra Arras destruyó el Ayuntamiento, que era una joya del arte español del siglo XV.

Por el inspector general de los servicios aeronautas se ha dispuesto que una escuadrilla de aviones acorazados esté siempre dispuesta a acometer los aviones alemanes tan pronto como desde la torre Eiffel se anuncie su presencia en los aires.

Petrogrado.—El Czar ha dictado un ukase llamando a filas a los estudiantes que estaban dispensados del servicio militar y suman unos trescientos mil.

Se les someterá a un nuevo reconocimiento de los títulos universitarios para conceder el título de subteniente a los que sean aptos para ello.

Los libreros rusos han entregado a los hospitales de sangre mil colecciones de libros con narraciones militares.

Dicen de Alemania que las mismas tropas que realizaron el sitio de Amberes están ahora bombardeando la ciudad de Brujas.

En Ginebra se asegura que a consecuencia del tremendo fracaso que tuvieron los austriacos en la batalla de Lubin ha sido relevado el generalísimo archiduque Federico Carlos.

Se anuncia en Austria un nuevo reemplazo de soldados territoriales.

En Londres se ha abierto una suscripción para sostener en Maryella y en Alejandria hospitales para las tropas anglo-indias, habiéndose recaudado el primer día treinta y cinco mil libras esterlinas.

El médico mayor que actualmente dirige una ambulancia en Lourdes ostenta un sable alemán junto con su espada.

Cuenta que se lo quitó a un oficial que le disparó dos tiros, sin respetar las insignias de la Cruz Roja que ostentaba. Como castigo le atravesó el pecho arrebatándole el arma que ahora tiene el médico en su poder.

Los alemanes han dirigido una proclama a los fugitivos de Amberes previniéndoles que si no regresan perderán sus bienes y se les someterá a un duro castigo.

Sobre la ciudad de Ostende ha volado un avión alemán arrojando dos bombas que ocasionaron muchos daños materiales; pero sin causar víctimas.

El gobierno francés ha ordenado cerrar una fábrica alemana de bisutería que estaba establecida en Versalles.

Ha prohibido además que se mande correspondencia escrita en alemán.

Holanda.—El gobierno ha votado un crédito de cincuenta millones de florines para los gastos que le ocasione la movilización.

El abate Chanan, veterano de la guerra del 70, ha pedido ir a la guerra.

Entonces era sargento. Tiene setenta y seis años y ha sido destinado como enfermero camillero.

Los prisioneros alemanes dicen que han muerto la mayoría de los artilleros que comenzaron la campaña y que han tenido que ser substituidos por novatos.

Burdeos.—Mañana se celebrará una manifestación cívica religiosa que irá al santuario de Bouglés.

Para ello se han organizado trenes especiales en Burdeos, Bayona, Dax y otros puntos.

Se pronunciarán sermones políticos. Suman varios millares los que se han inscripto para acudir a dicha manifestación.

En Londres se considera la toma de la población de Ipres (Bélgica) realizada por los aliados, como un éxito grandísimo, pues servirá para amenazar seriamente los flancos del enemigo.

En un Consejo de Guerra que ha tenido lugar en Burdeos ha sido condenada a muerte toda una familia de campesinos, formada por siete personas, por haberse comprobado que facilitaban datos al enemigo.

Londres.—Han llegado a Dover mil heridos de gas.

Havre.—A este puerto ha llegado un ayudante del rey Alberto que fué herido en la toma de Amberes.

Burdeos.—El Presidente, M. Poincaré, ha firmado un decreto suprimiendo los derechos sobre las carnes frescas.

Ha llegado un oficial para hacer entrega de una bandera cogida a un regimiento bávaro.

Roma.—A consecuencia de los desastres sufridos en los últimos combates librados con los rusos han sido destituidos cuatro generales austriacos.

Esta medida ha sido impuesta por el Estado mayor alemán.

Dicen de Amsterdam que a pesar de las garantías ofrecidas por los alemanes a los belgas, éstos no quieren regresar a Amberes.

Burdeos.—Se ha celebrado un Consejo de Ministros que ha sido de larga duración.

A la salida los ministros se mostraron reservadísimos, sin querer facilitar ninguna referencia de lo que habían tratado en la reunión.

Una comisión de diputados ha marchado a El Havre para expresar al gobierno belga la admiración que sienten hacia el rey Alberto y su heroico ejército.

Lisboa.—Han abandonado Portugal muchas alemanes.

Se sabe que las tropas expedicionarias que deben marchar a Francia a combatir al lado de los aliados irán mandadas por el general Batista.

Algunos aeroplanos de los aliados volaron desde Epinal hasta la plaza alemana de Carsrube, sin que fueran hostilizados, regresando sin novedad.

El gobierno suizo hace un empréstito al cinco por ciento para poder satisfacer los gastos que le ocasiona la movilización de su ejército.

El profesor Pearis, de la Universidad de Liverpool, que sigue a los rusos en el campo de batalla, describe la visita que realizó el Czar a las tropas que se hallaban en Vilna.

Asegura que obtuvo un gran éxito y que de él da testimonio el entusiasmo de que están poseídos los judíos y polacos para guerrear contra Alemania.

Desprendimiento de tierras

En Panamá ha habido un gran desprendimiento de tierra a causa del cual ha tenido que interrumpirse la navegación por el canal.

Varios navíos han quedado detenidos en su interior.

La independencia en las Filipinas

El parlamento yanqui ha aprobado un bill por el que se manifiesta la intención de los Estados Unidos de reconocer la independencia de las islas Filipinas desde el momento en que se instale en ellas un gobierno del país.

De México

El presidente Carranza ha dimitido el cargo, reemplazándole Antonio Villarreal.

ULTIMA HORA

Al entrar en máquina la presente edición no hemos recibido el último alcance del servicio telegráfico que debía depositar anoche nuestro activo corresponsal en Barcelona.

Suponemos que el retraso será debido a alguna interrupción en la línea.

SE VENDEN los enseres de una tienda, estantería, mostrador, aparador, depósitos de aceite con sus correspondientes medidas.

Razón, Esplanada, 17.

Banco de Menorca

Pagamos el cupón de la Deuda Perpetua al 4 por 100 Interior y de la Amortizable al 4 por ciento vencimiento 1.º Octubre 1914.

Crédito Mercantil de Menorca

Paga el cupón de la Deuda Interior y de la Amortizable al 4 por 100 vencimiento 1.º Octubre de 1914.

ALGARROBAS

Dará razón: JOSE RIUDAVETS. Plaza Carmen, 13 y Norte, 1. Mahón.

Tipografía Mahonesa, calle Nueva, Mahón